

La firma posee más de 760 mil beneficiarios en el sistema de isapres:

Los números del conglomerado que lidera en número de afiliados y que se puso a la venta en el país

La red de prestadores del grupo dispone de cerca de 1.300 camas en Santiago y en regiones.

N. BIRCHMEIER

La estadounidense UnitedHealth Group (UHG) tomó la decisión de desprenderse de Empresas Banmédica, *holding* que agrupa su operación en Sudamérica. Con ello, el mayor conglomerado de salud a nivel mundial pondrá a la venta sus negocios en Chile, así como también en Perú y Colombia.

El principal grupo del sector de salud en el país tendrá un nuevo controlador, luego de que en 2018 la norteamericana desembolsó unos US\$ 2.800 millones para quedarse con el capital social de la compañía, que en esa época estaba en manos de Empresas Penta y Fernández-León.

Las operaciones sudamericanas de UHG registraron en 2023 ingresos ordinarios por \$2.479.987 millones. De ese monto, Chile representó un 62% de la

62% representa el peso del mercado chileno en los balances de Empresas Banmédica, según los estados de resultados al cierre de 2023.

De acuerdo con los balances financieros disponibles en la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), el grupo reportó un total de \$2.479.987 millones en ingresos al término del año pasado, de los cuales la operación local obtuvo \$1.536.739 millo-

nes. facturación, con \$1.536.739 millones; mientras que Colombia tiene un peso de 12,7% (\$316.720 millones) y Perú, en torno al 25% (\$626.527 millones) de las ventas totales.

Negocio local

La firma controla la operación de las isapres Banmédica y Vida Tres en Chile, liderando el mercado con el mayor número de afiliados a nivel local. De acuerdo con datos publicados por la Superintendencia de Salud, al cierre de mayo de este año, Isapre Banmédica registraba un total de 356.455 cotizantes en su cartera, siendo solamente superado por Colmena Golden Cross, con 395.239.

Sin embargo, al considerar los afiliados de Vida Tres, que ascienden a \$1.453, la cifra consolidada del grupo se eleva a 437.908 cotizantes. Adicionando las cargas, el *holding* consolida un total de 767.146 beneficiarios en el sistema.

Según la memoria anual del 2023, Empresas Banmédica afirmó que registraba un 29,07% del mercado en cantidad de beneficiarios. Con las cifras del regulador a mayo de 2024, la cuota disminuiría a 28,34%.

En el área Prestadores de Salud, un



A nivel de beneficiarios, el grupo Banmédica concentraría cerca del 30% del mercado.

JUAN EDUARDO LÓPEZ

33,2% de los pacientes que se atienden en la red de clínicas y centros médicos del grupo proviene del Fondo Nacional de Salud (Fonasa). Mientras que un 63,5% son afiliados a isapres, y un 3,3% se atiende de forma particular. Esta división controla la operación de Clínica Santa María, Clínica Dávila, Clínica Vespucio (Región Metropolitana); y en regiones, Clínica Ciudad del Mar y Clínica Biobío. La red de prestadores del grupo dispone de cerca de 1.300 camas, de diversa complejidad, en el país.

Banmédica también tiene presencia en el mundo de los seguros de salud, a través de Help Seguros. De acuerdo con la firma en su memoria anual, Help Seguros consolidó su oferta de valor y *mix* de productos en 2023, lo que significó un "aumento del 96% en su cartera de clientes, respecto al cierre del año 2022, alcanzando un *stock* de 418.000 asegurados".

Tras el anuncio de UHG, David De-brott, exjefe de Estudios de la Superin-

tendencia de Salud, señaló que la venta de Banmédica se da en medio de un escenario de crisis del sistema en Chile, y que esta decisión tiene varias aristas. "La isapre tiene un problema de patrimonio negativo, por lo tanto, en términos patrimoniales, está siendo subsidiada por las otras filiales", apuntó. Agregó que la firma norteamericana podría evaluar la opción de poner en venta las unidades de negocio por separado y no en un solo paquete, para atraer posibles interesados.

En tanto, en el mercado seguirán atentos a la entrega del plan de pago de estas isapres que, junto a todo el sistema asegurador de salud, adeudan devoluciones por US\$ 1.250.000 millones. A inicios de julio Banmédica y Vida Tres solicitaron a la Superintendencia de Salud una prórroga para presentar su propuesta. Tras el visto bueno del regulador, el grupo tendrá plazo hasta el 7 de agosto.